
市政アンケート2024in北九州　結果報告
by日本共産党北九州市会議団 ＃くらし豊かに

いのちとくらしを第一に　市民の声が届く北九州市へ

北九州市にやってほしいことは？
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国保の引き下げ

介保の利用料負担系軽減

後期高齢者保険引き下げ

補聴器購入費用助成

保健所体制の強化

18歳までの医療費完全無料化

高齢者福祉乗車券の創設

身体障がい者（児）福祉充実

その他
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学校給食の質の向上・無償化

少人数学級など教育の充実

放課後児童クラブの充実

就学援助の対象品目の拡大

通学路の安全対策

保育料の負担軽減

病児・病後児保育の拡充

大学学費値下げ・給付型奨学金創設

その他
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介護保険料の利用料等の負担軽減

学校給食の質の向上と無償化
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空き店舗対策商店街の活性化

中小企業・業者への支援

最低賃金の引上げ

商店街・市場の防火対策

市内業者への仕事の発注

地球温暖化対策の強化

住宅リフォーム制度の復活

有機農家育成と給食への提供

その他
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住宅耐震補強の助成拡大

上下水道・ごみ袋など引き下げ

地域交通網の充実

生活道路の補修・整備

草刈り・防草対策

買物支援

市住の改修と家賃補助

老朽空き家対策

その他

産
業
・
環
境

日
常
生
活
の
支
援

最低賃金の引き上げ

上下水道・ゴミ袋などの料金引き下げ

日本共産党は提案しています

１，学校給食の質の向上と無償化

２，大学学費の値下げと

  返還不要の給付型奨学金制度創設

３，最低賃金の引き上げと

     労働時間の短縮

４，補聴器購入費助成と

  高齢者福祉乗車券の創設

５，上下水道料金引き下げと

  指定ゴミ袋の無料化

どう思う
？

政治家の裏金問題

圧倒的多数の人が、明確なペナル

ティと再発防止策を求めています。

１，回答数：2504件
法に反していれば

   課税、罰則、罰金を科すべき

２，回答数：2200件
国会や検察が

   真相を徹底究明すべき

３，回答数：1732件
疑惑の根源にある

   企業・団体献金を禁止すべき

４，回答数：114件
政治にはカネがかかるので

　　　このままで仕方ない

あなたのくらしはどうですか？
良くなった
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やや良くなった
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悪くなった

45%やや悪くなった
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変わらない

21%
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物価が上がった

年金が物価上昇に追いつかない

給料が減った

売り上げが減った

教育や子育てなど負担が増えた

国保や介保が上がった

その他

「悪くなった」「やや悪くなった」
73％

　「やや悪くなった」の回答も含め

ると、７割以上の人がくらしに厳し

さを認識していました。

  物価上昇に追いつかない賃金や

上がらない年金が背景にあります。

　自民党政治のもとで３０年という

長期にわたって経済の停滞と衰退に

よる、暮らしの困難が続いていると

ころに、物価高騰が襲いかかってい

ることが原因です。



　日本共産党北九州市会議員団が行った市政アンケートへ

3500通近くの回答が寄せられました。

 自由記述には、厳しいご意見や切実な要望が多数記載さ

れていました。今後の議会論戦や調査活動に活かし、市政

に反映していきます。ありがとうございました。

 主な内容についてご報告します。

　国や市の説明不足により、「全く知らない」「内容はよく

わからない」と回答した人数が77％となりました。

 北九州市は、市民に知らせず、議会にも諮らず、事実上

ノーチェックでこの選定を受け入れています。

　特定利用空港は、平時から軍事利用

できるようにするためのものです。

 自衛隊や米軍が訓練などで使用する

拠点は、有事の際に攻撃対象となる可

能性が高くなり、報復攻撃などに巻き

込まれ、市民の生命・財産が危険にさ

らされる恐れがあります。

全項目の報告書はコチラ⇒

ありがとうございました
アンケートへのご協力

どうする？初代門司駅の遺構

知ってますか？特定利用空港

北九州空港の選定

特定利用空港？

現地で全面保存

22%

現地で一部保存

10%

一部を移築保存

7%

まずは調査

40%

興味がない

15%

その他

6%

非常に不安

撤回を求める

46%

少し不安だが

仕方ない

27%

有事に備えるのは

当然だ

21%

その他

6%

「日米共同統合演習（実働演習）の実施

知っている

23%

全く知らない

48%

内容はよくわからない

29%

　北九州空港は、航空作戦と海上作戦の２つ

の演習の実施場所とされています。

 今回の演習は過去最大規模のものとなって

おり、在日米軍のほか、インド太平洋軍、太

平洋陸軍、太平洋艦隊、太平洋空軍、太平洋

海兵隊、インド太平洋宇宙軍等約１万２００

０人が参加。また、「同志国」として豪軍及

び加軍が参加するとしている。

　まずは調査という声が40％、一部保存を含め32％の人が現地で

の保存を求めている結果となりました。

 イコモスの警告を受け、まずは工事を止め、調査をするべきで

す。同時に、現地保存を求める専門家や学術団体、住民の声も踏

まえ、計画を全面的に見直す必要があります。

自民 公明 維新日本共産 変革ハートフル

✖ ✖ ○

「門司港地域での複合公共施設の工事を一旦中断し

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　学識経験者との協議を求める決議」

✖ ✖ ✖

2024年９月議会
反対多数で
否決
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